



CH-6371 Stans, Postfach

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 12. September 2013

**Parlamentarische Vorstösse. Postulat von LR Toni Niederberger, Oberdorf, und LR Josef Barmettler, Buochs, sowie Mitunterzeichnenden betreffend Linienführung des Rad-/Gehweges der Gemeinden Stans und Oberdorf, Sportplatz - St. Heinrich  
Bericht und Antrag der Kommission BUL**

Sehr geehrter Herr Landratspräsident  
Sehr geehrte Damen und Herren Landräte

Die Kommission BUL hat an ihrer Sitzung vom 22. August 2013 in Anwesenheit von Baudirektor Hans Wicki das Postulat betreffend Linienführung des Rad-/Gehweges der Gemeinden Stans und Oberdorf, Abschnitt Sportplatz - St. Heinrich beraten. Die Kommission erstattet dem Landrat gemäss § 92 des Landratsreglements folgenden Bericht:

Für die Ausgangslage wird auf den Sachverhalt im Postulat sowie im Beschluss Nr. 488 des Regierungsrates vom 9. Juli 2013 verwiesen.

Die Kommissionsmitglieder haben zunächst unter Beisein von Baudirektor Hans Wicki sowie der Postulanten vor Ort eine Begehung vorgenommen und insbesondere die vom Landrat am 6. Mai 2009 verabschiedete Linienführung Sportplatz sowie die von den Postulanten bevorzugte Linienführung Winkelriedhaus begutachtet. Zudem wurde die Kreuzung St.-Heinrich-Strasse/Huebstrasse angeschaut (nur betroffen bei der Variante Winkelriedhaus).

Aus der anschliessenden Diskussion ergab sich, dass die Kommissionsmehrheit die Meinung vertritt, der Geh-/Veloweg solle soweit wie möglich dem Kollegiweg folgen, weshalb die Variante Winkelriedhaus zu bevorzugen sei. Bei der dabei zu passierenden Kreuzung St.-Heinrich-Strasse/Huebstrasse sei – wenn möglich – auf einen Kreisel zu verzichten, wodurch die Variante kostengünstiger werde. Dem in einer Einzelmeinung vorgebrachten Argument, eine neue Linienführung bewahre nicht vor weiteren Einsprachen (der dort betroffenen Grundeigentümern), wurde kein Gewicht zugemessen.

**Antrag**

Ausstand: Armin Odermatt

Die Kommission beantragt dem Landrat mit 6:0 Stimmen und einer Enthaltung das Postulat gutzuheissen.

Zudem stellt die Kommission, ebenfalls mit 6:0 Stimmen und einer Enthaltung, den Antrag das Postulat insofern zu ergänzen, als dass der Regierungsrat anzuhalten sei, die Variante Winkelriedhaus zu planen.

Freundliche Grüsse  
KOMMISSION FÜR BAU, PLANUNG  
LANDWIRTSCHAFT UND UMWELT

Präsident



Martin Zimmermann

Sekretärin



Milena Bächler